

https://www.liberation.fr/planete/2019/12/10/un-geste-pour-la-mer-la-plateforme-des-ramasseurs-de-dechets-volontaires 1768188

### CHRONIQUE «LE FIL VERT»

# «Un geste pour la mer», la plateforme des ramasseurs de déchets volontaires

Par Margaux Lacroux — 10 décembre 2019 à 07:26

«Un geste pour la mer», la plateforme des ramasseurs de déchets volontaires Photo Nicolas Mollo. AFP

## La Fondation de la mer lance ce mardi un site dédié à la sensibilisation et à l'action autour de la pollution des océans.



 «Un geste pour la mer», la plateforme des ramasseurs de déchets volontaires



Tous les jours, retrouvez le Fil vert, le rendez-vous

environnement de *Libération*. Aujourd'hui, l'initiative.

Les tempêtes hivernales n'arrangent pas le sort des plages françaises. Le plastique s'y amoncelle, porté par les vents et les courants. Pour nous inciter à rejoindre les opérations de collecte plutôt que de rester sous la couette, la Fondation de la mer a créé un site dédié à ceux qui souhaitent faire «un geste pour la mer».

### **Carte interactive**

«Agir pour l'océan est un enjeu de tous les jours. L'hiver est une période où les associations doivent être sur le terrain et ont besoin d'être soutenues», explique Alexandre Iaschine, délégué de la Fondation de la mer. Ce qui doit aller de paire avec la réduction des déchets en amont et à plus grande échelle. Il répète les chiffres d'une pollution tentaculaire : «Chaque minute, 18 tonnes de plastique sont déversées dans l'océan, et selon la fondation MacArthur, en 2050 au rythme actuel, il y aura plus de plastique que de poissons dans l'océan.»

A lire aussi Chaque année, 8 millions de tonnes de plastique finissent

dans les océans

La plateforme interactive est lancée officiellement ce mardi. On y trouve de quoi s'informer, adopter les écogestes. Elle référence les acteurs engagés (associations locales, écoles, entreprises), les met en lien et permet aux citoyens de se joindre à l'aventure. Chacun peut ainsi trouver ou organiser une action de ramassage près de chez soi, sur les plages mais aussi dans les terres pour éviter que les déchets ne finissent leur trajet dans l'eau. Les initiatives de ce type étaient jusqu'ici éparses. Une carte interactive localise désormais tous les événements en France. L'objectif est de créer une communauté de ramasseurs de plastique. «En plus de contribuer de manière efficace au nettoyage des déchets, il y a un effet pédagogique. Les personnes qui s'investissent deviennent des ambassadeurs de la protection de l'océan», pointe Alexandre Iaschine.

A lire aussi Plastique: en Cornouailles, «le début d'un bouleversement»

#### **Subventions**

«Un geste pour la mer» donne aussi accès à un coup de pouce financier pour les organisations. Ne peuvent candidater que les associations 1901, à but non lucratif, via un formulaire light qui permet d'obtenir des fonds rapidement. Avec cette initiative, la Fondation de la mer a l'ambition de distribuer environ 150 enveloppes par an, allant de 300 à 2000 euros.

Une partie provient des dons récoltés sur la plateforme et des provisions de la Fondation de la mer, complétée par un partenariat avec la Fondation Coca-Cola et la banque transatlantique.

«La première association bénéficiaire de la subvention est Espoir et Création, qui porte le joli challenge Ma cité va briller à Garges-lès-Gonesse. Cela est symbolique, précise Alexandre Iaschine. Quand on nettoie une cité, on contribue aussi à la protection de l'océan.»

Margaux Lacroux